

Protokoll FGA Sitzung

Tagesordnung:

1. Formalia
2. Bericht Treffen Mitarbeitspflicht
3. Bericht FSR
4. Bericht Direktorium
5. Termine & News
6. Varia

TOP I Formalia

- Sitzung beginnt mit einer Verspätung von 3 Minuten
- FBV: 3/6 → beschlussfähig
- Anm. zum Protokoll: -
- Anm. zur TO: -
- Post: Mitteilung Rektorat und Metroprospekt

TOP II Bericht Treffen Mitarbeitspflicht

- Einführung voraussichtliche FSS 2020
 - Erfolgreich: 80% Anwesenheit (der stattfindenden Veranstaltungen)
 - 60 - 80%: Zusatzleistung (Referat, kleines Essay, o.ä.)
 - Unter 60%: Mitarbeit nicht erfolgreich, Studierende können sich jedoch an den Prüfungsausschuss wenden, um mit einer Zusatzleistung zur Klausur zugelassen zu werden
- Rahmenbedingungen: es müssen **kleine** Zusatzleistung (keine Hausarbeit etc.) sein
- Sonderfälle: Exkursionen und Blockseminare -> Muss eine Lösung gefunden werden
- Tutorium Anwesenheitspflicht noch unklar (aber wahrscheinlich)
- Formulierung "in der Regel 30" soll nicht verändert werden
- Dozierende haben eine Beweisspflicht (Anwesenheitsliste)
- Bitte an die Fachschaft: Den Erstis sagen, dass es keine Anwesenheitspflicht gibt, sie aber trotzdem in die Vorlesungen etc. kommen sollen

TOP III Bericht FSR

- Frau Theobald; Thema: Spurwechselprinzip (ErStiMA)
 - Ziel: Studienabbruch verhindern (momentan bei ca. 30%)
 - Frühwarnprinzip im Portal (E-Mail, wenn zu wenige ECTS bzw. Orientierungsprüfung gefährdet)
 - Spurwechselberatung zum Wechsel des Studiengangs
 - Programm der Ersti Woche soll verlinkt werden (schon ab nächstem HWS)
- Bericht Asta
 - Jahreshaushalt 2017
 - Mahnung von einem Anwalt für nicht bezahlte Leistungen, die es laut Asta nicht gab (geht vor Gericht)
 - Amazon-Bestellungen über einen Asta Business Account

- Neue Versicherungen für Hütten
- Neues Semesterticket im künftig im Semesterbeitrag dabei (steigt dafür um 12,50€), welches ab 18 Uhr und am WE gilt
- VRN Next Bike um 3 Jahre verlängert, aber Preissteigerung um 5 Cent
- Bebauungsplan Friedrichspark (Philfak+ evtl. Haus der Studierenden)
- Neues Rechenzentrum auf dem Park in A5 geplant
- FS Wahlen am 21/22. Mai, Wahlhelfer werden gesucht
- Mitarbeitspflicht wird voraussichtlich Mitte Mai beschlossen
- Abstimmung über die Namensänderung des Kurt Sandig Hauses
- UniClub wird endgültig abgerissen (Ende 2019)
- Feedbackrunde FlipCup Turnier
 - erfolgreich, 12,50€ Überschuss pro Fachschaft
 - Vandalismus im Parkringklo
 - Apell von Frankie bezüglich zu hohen Alkoholkonsums
- 2/3 Tage Workshop mit externen Leuten zum Thema Digitalisierung der Uni (auch ILIAS und Portal2), wer Interesse hat gerne melden.
- FS Wikipedia (How to FSR und FS)
- Pflichtanmeldungen zum 2. Termin vermutlich zum HWS abgeschafft
- Anonymisierung von Klausuren (in der VWL und BWL gab es Fälle von Bevorzugung)
 - Namen abkleben? (Studis selbst in der Klausur?) Relevanz fraglich, weil bei den großen Klausuren Hiwis etc. korrigieren
- 11-15.05 Online Experience Days
- 18.05 Studierendeninformationstag
- Studie zum Qualitätsmanagement
 - 80% würden wieder in Mannheim studieren
 - 75% haben 2 Monate nach dem Ende des Studiums einen Job gefunden
 - 70% waren mit dem Job zufrieden
 - Problem: ohne BWL durchgeführt
- Einbruch bei der FIM (zum 2.Mal) Laptop und Wertgegenstände geklaut
- Antrag der FIM auf Mikrowellen in der Mensa
 - Kritik: Instandhaltung, Brandschutztechnik, Hygiene
 - wurde auch schonmal abgelehnt
- Update Parkring: Küche soll renoviert werden

TOP IV Bericht Direktorium

- Semesterumfrage vorgestellt - kam gut an
- Institutsforum wird dieses Jahr nicht stattfinden – kam auch gut an
- How to Bachelor
 - Wir sollen schonmal einen Vordruck erstellen, der dann von der Frau Borgstedt überprüft und überarbeitet wird
- Transparenz bei der Notenvergabe – wird abgelehnt, weil viele die Möglichkeit von Nachbesprechung der Hausarbeit etc. nicht wahrnehmen
- Viel Kritik zu „Fachdidaktik für Lehrer“ von Frau Eden
 - Herr Mann und Herr Kümper wollen darum kümmern
- Sommerfest wird auf den 15.05 verlegt
- Programm zur Plagiatsüberprüfung von Hausarbeiten

- Eidesstattliche Erklärung muss erweitert werden damit die Hausarbeit an Dritte weitergegeben werden darf
- Einwand: Leitfaden von 13/14 besagt dies schon und zudem wurde die Nützlichkeit des Programmes im FakRat anders vermittelt
- Zusammenarbeit des HI mit Museen etc. und Veranstaltungen wie das Sommerfest sollen mehr beworben werden

TOP V Termine & News

27.02 Führung durch den Antikensaal

27.02 Vortrag Marchivum

27.02 StuPa

22-24.03 Arbeitshüttenwochenende in Heidelberg

TOP VI Varia

- Noch 2 Codes für das Chaplin am Donnerstag verfügbar
- Julius: Reicht die Post nachträglich rum
 - Geld für den Stadtrip überweisen
 - Geld für das Arbeitshüttenwochenende noch nicht überweisen – es kommen bald mehr Informationen
- Chiara: Erst 12 Anmeldungen für das Arbeitshüttenwochenende
 - Mehr Werbung machen für das HüWo
 - Phillip und Nick müssen noch ihre Pullis und Polos abholen
 - Fachschaftsübergreifendes Running Dinner findet am 8.Mai statt

Sitzung geschlossen um: 20:06

Anwesenheitsliste:

Benedikt Kessler

Chiara Mauch

Gregor Groffmann

Yannick Lütke

Marco Marschlich

Christopher Neuwirth

Hendrik Cwielong

Caelan Sweeney

Alexandra Christofori

Niklas Pasemko

Jonas Schulz

Laura Grabarek

Jonathan Trautmann

Katharina Krejci

Julius Scheuermann